

# いちよう No.6

栃木市立藤岡小学校だより  
平成26年 10 月 10 日

放射線量 10/2  
0.081  $\mu$  ms

## 読書の秋、スポーツの秋・・・

今年の秋は、例年と比べて秋らしい日が多いような気がします。大変ご心配やご迷惑をおかけした大型台風の接近による臨時休校はありましたが、台風一過の秋晴れも見られました。これから秋本番を迎え、実りの秋となるよう勉強に運動にと頑張っていきたいと思います。

さて、秋といえば読書の秋、スポーツの秋です。読書とスポーツに関する話題をご紹介します。

この度、図書室では、パソコンによる貸し出しと返却を行うシステムが入りました。このシステムを使うことにより、本の蔵書管理がスムーズにできるようになり、借りたい本の予約もできるようになりました。また、読みたい本が貸し出し中かどうか検索できるなどのメリットがあります。もちろん、返し忘れた場合もすぐわかるようになりました。貸出や返却のチェックもすぐに終わるので、図書室が利用しやすくなりました。どんどん利用して、たくさん本を読ん



でほしいと思います。

また、図書室では、子ども達が本を読みたくなるように、ディスプレイなどを工夫した環境づくりを行っています。もうすぐ、読書週間になるので、図書委員会を中心としたイベントも企画しています。学校にいらっしゃった時に、ぜひ、図書室をのぞいてみてください。

次はスポーツです。水泳のシーズンも終わり、子ども達はたくさん泳いで泳力を伸ばすことができました。今度は、走ったり跳んだりして投げたりして、基礎体力を伸ばしてほしいと考えています。そのため、休み時間を利用した体力づくりを実施する予定です。2時間目の休み時間の一部を利用して校庭のトラックを走るコースや砂場での幅跳び、バックネットでのボール投げ、雲ていや鉄棒・上り棒、ジャングルジムなどの遊具を効果的に利用し、各学年の段階に合わせてチャレンジできるように、また、遊びの要素を取り入れて楽しく活動できるように工夫する予定です。10月中旬頃から始める予定ですので、後日、活動の様子をホームページなどでご紹介したいと思います。11月下旬には持久走大会もありますので、少しずつ身体を鍛えていけたらと考えています。



学習はもちろんですが、涼しい秋ならではの活動を多く取り入れ、子ども達が心身ともに大きく実れるように指導・支援していきますので、応援をよろしくお願いします。

## さらに思い出に残る修学旅行・・・

6年生が9月25日(木)と26日(金)に一泊二日で江ノ島・鎌倉、横浜方面に修学旅行に行ってきました。「さらに思い出に残る…」というのは、1日目の江ノ島見学が強風と雨の中の見学になってしまったからです。修学旅行というのは、それだけでも思い出深いものですが、それが、バスを降りた途端に、強風で傘はお猪口になるし(私の傘だけですが…子ども達は雨合羽を着ていたので大丈夫でした)、班別行動が



集団行動に変更ということで、とても大変だったからです。でも、子ども達は、展望テラスで強風体験?をしたりして、荒れた天気さえも楽しそうにしていました。この先の鎌倉見学はどうになってしまうのだろうと引率者は心配しましたが、なんと、子ども達が展望テラスの売店でお土産を買っているうちに天候が回復し、晴れ間ができてきました。午後の鎌倉見学はさわやかな秋晴れの下で、予定通り行うことができました。その後、中華街での豪華な夕食やマリンタワーからの横浜の夜景、きれいなホテル、二日目の開港記念資料館での見学や八景島シーパラダイスでの活動など、本当に充実した修学旅行となりました。その間、誰一人として体調を崩すこともなく、公共マナーなどのルールを守り、全員協力して安全に帰ってこられた事は、本当にすごいことだと思いました。横殴りの風や雨の中で、予定が変わってしまったことにも、不平不満を言わず、みんな楽しみに変えてしまう子ども達の素直さや逞しさに感心しました。引率者にとっても、とても楽しい思い出深い修学旅行となりました。保護者の皆様のご協力に心から感謝いたします。



## 竜巻対応避難訓練と引き渡し訓練・・・

10月3日(金)に竜巻対応避難訓練と引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様には、お忙しい中、引き渡し訓練にご協力頂き、誠にありがとうございました。

さて、今回は竜巻被害を想定して、教室で窓ガラスが割れた場合などに身を守ることでできるシェルター作りを行いました。背中を守るランドセルを背負って机の下に入り跳んできた窓ガラスの破片や物品から身体を守るようにしました。しかし、身体の大きい子やランドセルが邪魔になって、全身を隠すことはなかなか難しいようでした。でも、子ども達は真剣に訓練を行いました。今後、更に効果的な避難方法を工夫して訓練し、もしもの時に備えていきたいと思っておりますので、ご家庭でも、不意の災害から身を守るための方法等について、お子様とご確認いただきたいと思います。ご協力の程よろしく願いいたします。



## お 願 い

今年度から2カ年にわたり、藤岡第一中学校区の小中学校では、学力向上推進研究として研究に取り組んでいます。その方法の一つとして、研究授業を行い授業を振り返り検証を行い、分かりやすい授業作りに努めています。その際、授業の様子を録画したり、写真を取ったりして、研修会の資料として利用させていただくことがあります。



つきましては、録画した映像や写真は、授業研究の資料としてのみ利用いたしますので、授業風景の録画や写真撮影にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。